
    本次【海人之夜】活動於 107 年 5 月 19 日圓滿完成，當日有 90 級到 106
級等二十多位不同級別的學長姊，從臺灣各地甚至外島遠道返校與學弟妹們交流

解惑，在校學弟妹有 45 位報名參與。這次返校的學長姊目前分別在不同工作領

域發展努力，擔任海洋守護專員、生技公司產品經理、公部門科長、於研究單位

服研發替代役、潛水教練、工作室負責人或是轉換跑道到金融保險業等，透過活

動的分組座談、演講，分享職場價值觀及寶貴經驗，了解海資系學生未來的路其

實非常寬廣及無限可能，相信與會的學弟妹們獲得很多的啟發與鼓勵，從而內審

自己需繼續努力的部分，規劃屬於自己的人生道路，勇敢地邁向未來。 
    最後，再次感謝學長姐們的熱情支持，與對學弟妹的照顧，期待大家有緣再

相聚，讓海人深厚的人情味永遠傳承下去。 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

在校學弟妹參與心得 
    很感謝海人之夜，給予了我們機會，能接觸到現在正在職場上打拼的學長姐，

也聽到了很多他們給予我們的ㄧ些建議，受益良多。在其他組時，人數不多，學

長們幾乎都是做業務的，他們給了我們ㄧ些新的職場價值觀，拋出ㄧ些問題給我

們思考，每個問題都有ㄧ定的深度，要好好審視自己；後來和學長姐們各別聊天

時，得到了很多寶貴的建議，看到畢業後的學長姐們回來團聚，看到了這活動的

另一個溫暖面；最後演講，5 位講師都是勵志的代表，鼓勵大家勇於嘗試，點亮

了”夢想與現實的實踐”。感謝系學會、系辦和校友們的支持，活動順利圓滿落幕，

期待大家下次蒞臨! 
 

海人之夜 分組組長暨主持人心得 
  首次聽聞類似活動是從台大法律系，該系只找三個學長姊回來演講便收學生

伍佰元，即使如此，仍高朋滿座。我一開始是納悶，後來才把這個概念帶到海資

系來，其實比起八成國考的法律系，未來更寬廣的海資系更是需要這個活動。和

海資系的教學目標很有關聯性，海資系透過廣泛教育達到基礎科學學系的目的，

但這可能造成學生路太多不知從何走起好的迷惘，倘若能透過和學長姊之間的聊

天或議題討論，瞭解職場現況以及寶貴的心路歷程，相信能帶給同學們一點方向。

對大三大四來說，更堅定或明白自己的道路，而對大一大二，能藉由本活動找到

方向是我們所冀求的。 
  身為分組組長以及主持人，邀請學長姊這最艱難的工作是交由總召完成的，

我只有稍微地給點建議罷了，當天活動我始有貢獻，我負責的生技組有興元學長

及嘉駿學長，在討論及聊天的過程中發現學長姊都很願意給予學弟妹建議以及分

享自己過去打拼的輝煌歷史，除了自己也認知到不少我所缺乏的、業界的現況及

怎麼去衡量適合與不適合，同時感受到海資不只是個就讀四年的系所，而是縱貫

上下的一個大家庭。有所學習以外，也有溫暖。 
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學弟妹聆聽演講現場 


